

Protokoll der Generalversammlung vom 3. Mai 2013  
Palais Besenval, Solothurn

Traktanden

1. Begrüssung und Genehmigung Protokoll der GV 2012
2. Jahresbericht 2012 der Präsidenten
3. Wahl des Tagespräsidenten und der Stimmenzähler
4. Statutenänderungen
5. Jahresrechnung 2012/Revisorenbericht
6. Ersatzwahlen
7. Jahresprogramm/Budget 2013
8. Ehrungen und Verabschiedungen
9. Verschiedenes

**Anwesende Mitglieder:**

1. Adelsbach Matthias
2. Araseki Rosmarie
3. Araseki Yutaka
4. Brunner Robert
5. Cadosch Stefan
6. Christener Hans Peter
7. Eglin Martin
8. Färber Gerhard
9. Fetz Linus B.
10. Flury Walter
11. Frei Christian
12. Graf Andreas
13. Halter Hans
14. Hartmann Vaucher Monika
15. Hlavica Jan
16. Huber Hans-Peter
17. Hunkeler Daniel
18. Jaecklin Felix P.
19. Krieg Daniel
20. Liechti Peggy
21. Marxer Claudia
22. Meyer Ueli
23. Mögerle Roland
24. Müller Bernhard
25. Müller Felix
26. Olesen Jarl
27. Porta Peter
28. Rödlach Hans
29. Rothplatz Pierre
30. Schoop Emanuel
31. Schuler Urs
32. Schumacher Kuno
33. Steinmann William
34. Voumard Alfred
35. Wassmer Max
36. Weller Robert
37. Wiederkehr Samuel
38. Wilhelm Andreas
39. Zatti Konrad
40. Zinn Hanspeter
41. Zumsteg Lukas
42. Zumsteg Markus
43. Kohlik Jiri

**Entschuldigt:**

- Ackermann Beat  
Althaus Fritz  
Bolliger Joachim  
Brunner Kurt  
Chapuis François  
Ernst Felix  
Fehlmann Harry  
Flach Beat  
Fuchs Felix  
Gysel Martin  
Hauri Ulrich Hans  
Hess Martin  
Meier André  
Milo Dejan  
Minikus Franz  
Nicolet L. Georges  
Oswald Peter  
Schmidlin Stefan  
Schumacher Rainer  
Schwarz Dieter  
Steinmann Beat  
Strasky Beat  
Sulser Peter  
Trempe Josef  
Trindler Walter  
von Felten Franz  
Warthmann Peter

## **1. Begrüssung und Genehmigung Protokoll der GV 2012**

Daniel Krieg, Präsident a.i., begrüsst die anwesenden Mitglieder zur diesjährigen GV und heisst Stefan Cadosch, Präsident des SIA Schweiz, herzlich willkommen. Daniel Krieg verliest die Entschuldigten und muss leider auch das Vorstandsmitglied Dejan Milo aufgrund einer Erkrankung entschuldigen.

Walter Flury verdankt die Ernennung als Ehrenmitglied.

Das Protokoll der GV 2012 wird einstimmig genehmigt und dem Protokollführer verdankt.

## **2. Jahresbericht 2012 der Präsidenten**

Der bereits mit der Einladung versandte Jahresbericht der Quartalspräsidenten wird von Daniel Krieg verlesen. Dem Jahresbericht wird einstimmig zugestimmt.

## **3. Wahl des Tagespräsidenten und der Stimmenzähler**

Als Tagespräsident wird Matthias Adelsbach vorgeschlagen und gewählt. Als Stimmenzähler wird Manuel Schoop vorgeschlagen und gewählt.

## **4. Statutenänderungen**

Zum Einstieg in dieses Traktandum erläutert Stefan Cadosch die Arbeiten und die Resultate der Organisationsentwicklung des SIA Schweiz. Mit der Organisationsänderung sollen Redundanzen in der Geschäftsstelle und zwischen der Geschäftsstelle und den Sektionen abgebaut, die Delegierten und die Sektionen gestärkt und die Organisation verschlankt werden.

Die Statutenänderungen des SIA Schweiz bedingt die vorliegende Revision der Statuten der Sektion Aargau. Der Antrag von Robert Brunner, die Fusion der Sektionen Baden und Aarau in Art. 1 zu belassen, wird abgelehnt. Hans Halter stellt den Antrag, in Art. 9 die Frist für die Zustellung der GV-Unterlagen von 2 auf 3 Wochen zu erhöhen. Nach Daniel Kriegs Erläuterungen, dass die GV des sia aargau wegen den Terminen des SIA Schweiz in Zukunft früher stattfinden wird, wird der Antrag zurückgezogen.

Der Antrag von Felix Jaecklin, die Statutenrevision summarisch abstimmen zu lassen, wird angenommen. Danach wird die Revision der Statuten des sia aargau, wie sie vom Vorstand vorgeschlagen wird, einstimmig angenommen.

## **5. Jahresrechnung 2012/Revisorenbericht**

Quästor Hanspeter Zinn erläutert die vorliegende Jahresrechnung 2012:

– Vereinsvermögen per 31.12.2011	102'380.19
– Vereinsvermögen per 31.12.2012	100'266.39
– Vermögensveränderung 2012	-2'113.80

Die Revisoren Andreas Wilhelm und Robert Brunner haben die Rechnung geprüft. Andreas Wilhelm verliest den Revisorenbericht. Die Anträge zur Genehmigung der Jahresrechnung und zur Déchargeerteilung des Vorstandes werden angenommen.

## **6. Ersatzwahlen**

Daniel Krieg freut sich, der GV mit Kuno Schumacher einen neuen Präsidenten zur Wahl vorschlagen zu können. Kuno Schumacher ist wohnhaft in Klingnau und arbeitet seit 10 Jahren beim Kanton Aargau als Leiter Architektur und Entwicklung der Immobilien Aargau. Davor führte er 15 Jahre sein eigenes Architekturbüro in Zürich. Der Vorstand ist überzeugt, mit Kuno Schumacher einen kompetenten und engagierten Präsidenten gefunden zu haben.

Der von Matthias Adelsbach zur Wahl gestellte Kuno Schumacher wird mit grossem Applaus gewählt. Der neue Präsident bedankt sich für die Wahl, erläutert kurz seine Motivation, die ihn zu einer Kandidatur bewogen hat und nimmt die Wahl an.

Als Delegierte sind neu zwei Mitglieder aus dem Vorstand zu wählen. Einer davon ist der Präsident von Amtes wegen. Der Vorstand schlägt der GV Dejan Milo, Geophysiker, als zweiten Delegierten vor. Unter der Leitung des Tagespräsidenten wird Dejan Milo einstimmig gewählt.

Zum Abschluss dieses Traktandums nimmt Matthias Adelsbach die Gelegenheit wahr, dem Vorstand und den vier Quartalspräsidenten für die Arbeiten, die sie in diesem Jahr geleistet haben, herzlich zu danken und seine Anerkennung auszusprechen. Vor einem Jahr fehlte dem Verein ein Präsident. Dank dem grossen Einsatz der Vorstandsmitglieder konnte jedoch das Vereinsjahr erfolgreich beendet werden.

## **7. Jahresprogramm/Budget 2013**

Die in den nächsten Monaten geplanten Veranstaltungen des vorliegenden Jahresprogramms werden von Daniel Krieg kurz erläutert.

Danach präsentiert Hanspeter Zinn das ebenfalls vorliegende Budget 2013:

- Der Auftrag aus der GV 2011, ein ausgeglichenes Budget ab 2013 zu präsentieren, wurde erreicht.
- Aufgrund einer ausserordentlichen finanziellen Unterstützung durch den SIA Schweiz, konnte auf die an der letzten GV beschlossene Erhöhung der Mitgliederbeiträge verzichtet werden.
- Das vorgeschlagene Budget sieht einen kleinen Überschuss von Fr. 50.00 vor.

Die Versammlung stimmt dem Jahresprogramm und dem Budget einstimmig zu.

## **8. Ehrungen und Verabschiedungen**

Da letztes Jahr ein Nachfolger für Samuel Wiederkehr fehlte, holt Daniel Krieg an dieser GV den Dank an Samuel Wiederkehr nach für seinen Einsatz im Vorstand und als Präsident des sia aargau.

Für die Quartalspräsidien vom letzten Jahr bedankt sich Daniel Krieg bei seinen Vorstandskollegen Hanspeter Zinn, Daniel Hunkeler und Martin Eglin.

Ein weiterer Dank geht an die bisherigen Delegierten Matthias Adelsbach, Peter Sulser und Matthias P. Müller.

Daniel Krieg spricht im Namen des Vorstands seinen Dank aus für die engagierte Unterstützung von Ann Hagnauer, die das Sekretariat über viele Jahre zuverlässig führte. Als Nachfolgerin wird Gabriela Baur vorgestellt. Sie hat die Position auf Anfang 2013 übernommen und sich bereits bestens eingearbeitet.

Allen diesen Personen wird der herzliche Dank des sia aargaus ausgesprochen. Die Generalversammlung bezeugt dies durch einen kräftigen Applaus.

Folgender im vergangenen Vereinsjahr verstorbener Mitgliedern wird gedacht:

- Otto-Peter Bohn
- Heinrich Grossmann
- Emil Koelliker
- Max Lüscher
- Emil Setz
- Renaud Louis Thomas

## **9. Verschiedenes**

Der Präsident eröffnet die Diskussion und die allgemeine Umfrage.

Auf Hans Halters Frage, ob die Berufsgruppenvertreter ebenfalls abgewählt worden seien, erklärt Daniel Krieg, dass die Berufsgruppenvertreter von den Fachvereinen gewählt werden.

Daniel Krieg orientiert, dass der nachfolgende Apéro und das Nachtessen vom Verein offeriert sind. Die Getränke zum Essen sind von den Mitgliedern zu bezahlen.

Ein letzter Dank geht mit einem Applaus an Stefan Cadosch.

Danach wird die Generalversammlung 2013 geschlossen.

Für das Protokoll

Hanspeter Zinn

